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参股安信农保 上海国际涉足保险!梅开二度"

!

本报记者 黄蕾

意在打造地方金融控股集团的

上海国际集团!以下简称"上海国际#$

近期加快了进入保险领域的步伐%

本报记者昨日从相关渠道独家

获悉& 上海国际日前参股了全国首

家专业性股份制农业保险公司'((

上海安信农业保险公司 !以下简称

"安信农保)$&成为了后者最大的单

一股东% 这是继去年发起设立长江

养老保险公司后& 上海国际直接参

股保险公司的"梅开二度)%

上海国际此次参股的安信农

保&则是我国第一家"先行先试)的

专业性农险公司&自成立三年来&一

直保持着快速发展的良好势头&充

实资本金以"走出上海)的扩张计划

也因此被提上了日程% 这恰好给上

海国际的进入提供了一个良机%

据记者采访了解& 安信农保近

期启动的新老股东增资扩股计划由

两部分组成* 一是在原始资本金

!"#$ 亿元的基础上进行老股东增

资&%%家老股东主要是上海市各区

县的国有资产公司+ 二是引进两家

新股东& 分别是上海国际集团和上

海国有资产公司& 两家公司合计出

资约 %&'亿元&分别为安信农保的第

一及第二大单一股东, 增资完成后&

安信农保的资本金将增至 (亿元%

据知情人士透露&安信农保的增

资扩股方案已获得该公司董事会通

过&增资涉及的资本金也已基本到位%

按照上述人士的说法是& 安信

农保今年的扩张计划是在浙江-江

苏-北京三个省市开设分支机构&目

前& 浙江分公司的筹建申请已向保

监会递交,

本报记者还从安信农保刚刚结

束的工作会议上了解到& 该公司

!##)年完成保费收入 !&))亿元&同

比增长 '*"!+ & 完成年度计划的

%(,&'$+, 在农险产品方面&去年开

发推出了如露地西瓜气象指数保

险-蔬菜价格保险-农产品食用安全

责任保险-农业观光旅游保险-水稻

种子成苗保险等 !#多个新险种&填

补了农业保险领域的空白,

上海国际的第一张保险牌照是

去年成立的长江养老保险公司&上

海国际以持股比例 %*&*-)+稳居该

公司最大股东之位, 长江养老保险

公司也因整体承接上海约 %(#亿元

企业年金存量而备受各方关注,

!

本报记者 苗燕

银监会昨天公布的商业银行

不良贷款情况表显示&受国有商业

银行不良贷款余额上涨影响&商业

银行!##)年四季度不良贷款余额

较三季度有小幅回升&但不良贷款

余额占比保持不变, 其中&国有商

业银行不良贷款余额在四季度上

升了,(%&,亿元&不良贷款余额占比

也相应回升至$&#(!,

统计显示&!##)年四季度&商

业银行不良贷款余额达%&!'$-!万

亿元&这一数据较去年三季度末上

升了%''&-亿元&但占全部贷款比例

保持不变&仍为'&%)!, 分机构看&

国有商业银行不良贷款余额四季

度末达%&%%-*(万亿元&不良余额占

比达$&#(!& 较三季度末上升了

#&!!!, 除国有商业银行外&其他银

行业金融机构的不良贷款余额及

占比均继续呈现双降,

此外&分级统计显示&损失类

贷款上升速度较快& 四季度末&损

失类贷款余额达($))&%亿元& 较三

季度末上升了-,*&(亿元&余额占比

也较三季度末上升了#&%$个百分

点&为!&$'!, 次级类贷款和可疑类

贷款仍然保持平稳的下降走势,

中央财经大学银行业研究中

心主任郭田勇在接受记者采访时

分析认为&一方面&由于去年突然

开始的信贷紧缩&使得部分企业的

旧贷款无法利用新贷款偿还&导致

了部分贷款成为不良贷款, 而由于

对贷款规模的限制&也同时使得商

业银行的贷款总规模增长迅速减

缓& 导致不良贷款占比有所上升,

而损失类贷款的回升与去年狠抓

节能减排贷款有关&部分已经贷款

的项目可能受政策影响&出现了停

工, 但郭田勇认为&这种情况所导

致的国有商业银行不良贷款上升

的情况不会持续很久,

同一时间发布的银行业金融机

构!##)年总资产与总负债表也显

示&截至!##)年四季度末&我国银行

业金融机构总资产已达(!&(*$!(万

亿元& 各类银行机构的总资产数量

均有大幅上升& 其中国有商业银行

总资产为!!&(,*#-万亿元& 占银行

业金融机构总资产比例为(%&,!,

商业银行不良贷款余额小幅回升
截至2007年四季度末，我国银行业金融机构总资产已达52.6万亿元

!

本报记者 谢晓冬

建行综合经营的步伐再将迈出

重要一步, 记者昨日从知情人士处

获悉& 该行日前已与合肥兴泰信托

初步签订框架协议& 有望通过增资

扩股获得后者约')+股份& 成为其

控股股东&从而正式进军信托业,

对上述消息&建行有关人士昨

日在接受记者采访时未置可否, 知

情人士亦表示& 在交易最终达成

前&一切仍存变数, 不过&由于上述

交易对于双方皆有显见益处&料该

合作终将只是"时间问题),

公开资料显示&总部位于安徽

省的兴泰信托系国内中等规模信

托公司&其注册资金(&#-亿元,成立

近!#年来&其一直保持了较强的赢

利能力和较好的资产质量, 截至

!##'年& 公司所有者权益约为(&)(

亿元&每股净资产达到%&%-元, !##)

年&其盈利更是一举达到近亿元,

知情人士称&正是由于上述因

素使建行对这家规模居中的信托

公司青睐有加, 同时&兴泰信托目

前已持有徽商银行,&!(+的股权-

华安证券%&,'+的股权& 这也与建

行力求借道信托&打造金融股权运

作平台与业务经营平台的目标诉

求相一致,

而在兴泰信托方面&尽管其主

营业务一直运转良好&但其规模长

期偏小&亦限制了其快速发展, 其

母公司兴泰集团亦一直寻求有力

合作伙伴&寻求将兴泰信托做大做

强,资料显示&在后者总计(&#-亿股

的股本中& 兴泰集团持有-&!亿股&

约占$,&,,+,

据悉&建行目前已对兴泰信托

展开尽职调查&顺利的话&双方随

后还将签署正式协议并将方案上

报相关部门批准, 这主要是由于

.商业银行法/的限制&银行还不能

一般性的收购或新设非银行金融

机构%

目前尚无法得知上述交易的

收购价格% 粗略估算&如不考虑溢

价&且建行所持股份全部通过增资

扩股所得&建行将为此交易支付约

%%&(亿元%而如为其他股东转让&则

需支付约,&$(亿元%

建行是中国目前第二大商业

银行&其股票在上海证券交易所和

香港联交所挂牌交易% 该行高层此

前曾明确表示&建行的长远目标是

成为国际一流综合金融服务集团%

一但上述并购案成行&这将是继基

金-资产管理-金融租赁之外&建行

涉足的又一重要非银行金融服务

领域%

加速打造混业平台

建行或成兴泰信托控股股东

!

本报记者 石贝贝

记者分别从花旗银行 !中

国$-星展银行了解到&花旗银

行 !中国 $ 董事长施瑞德

!./01234 562789:$%, 日正式递

交辞呈&辞去花旗银行!中国$

董事长职务% 同日&施瑞德获星

展银行任命为集团首席执行

官&该任命将于 (月 %日生效%

星展银行董事会表示& 相信施

瑞德将带领星展银行走向新的

发展阶段%

施瑞德在去年 %! 月接受

本报记者专访时& 对于个人未

来发展曾表示*0我不清楚未来

我会怎样& 但会持续努力工作

很多年% 我想还有很多美好的

年景在前面等着我% )

自 %*$% 年加入花旗集团

以来& 施瑞德就一直在花旗集

团工作% !##)年 -月&他成为花

旗银行!中国$董事长% 自 !##(

年起& 施瑞德就一直负责花旗

在中国内地业务& 是花旗集团

在中国内地最资深的管理人

员& 他直接对花旗在华所有业

务负责&包括投资-银行架构-

以及战略等% %***年&他成为花

旗集团中国区负责人& 为构造

花旗在华的品牌和业务发挥重

要作用%

花旗内部资深人士表示&

目前不便对施瑞德辞职的具体

原因进行表态% 但在施瑞德带

领下&花旗中国业务蒸蒸日上&

尤其在过去一年取得巨大业绩

增长% 此外&花旗集团总部目前

尚未确定新任花旗!中国$董事

长人选%

施瑞德的就任& 将解除星

展银行首席执行官空缺的现

状% 自 !##)年底星展集团首席

执行官 ;20<=>7 ?2/ 离任之后&

该职位就一直由星展集团主席

@>1 A>>7 BC99兼任% 星展集

团对施瑞德给予厚望& 希望能

拓展星展在亚洲其它新兴市场

国家的业务& 以降低对新加坡

和香港市场的依赖性% 目前星

展约有 *D+左右的收入来自上

述两个市场%

@>1 A>>7 BC99 表示&作

为一名在亚洲地区有着良好

业绩纪录的资深银行家&施瑞

德将会帮助星展实现在亚洲

地区的发展-使得盈利来源多

元化-以及将侧重于发展高盈

利业务等%

据记者了解&施瑞德在通

过银行自身发展-以及兼并等

两种手段来实现品牌和业务

拓展的能力&也是吸引星展银

行的关键% 这有助于星展实现

在香港和新加坡以外的亚洲

地区拓展业务的目标% 星展银

行表示&施瑞德此前对各项业

务和服务区域的直接支持能

力都证明了这一点% 在并购方

面&施瑞德曾带领以花旗为首

的竞购团成功获取了广东发

展银行 $(!的股份&也曾带领

花旗购入浦发银行股权% 施瑞

德初到中国时&花旗中国员工

%(D 名& 而去年花旗中国员工

总数约 ,DDD人%

花旗（中国）前董事长离职

施瑞德拟就任星展集团678
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本报记者 石贝贝

摩根士丹利近日宣布任命

EC97 ?1>F2= 为其亚洲区 GHE&

他自 !DD(年 %!月起一直担任摩根

士丹利投资管理部!I5JI$主席%

他将于本月末从纽约转至香港就

任&569K197 .>201将继续担任摩根

士丹利亚洲区主席一职%

据了解 &EC97 ?1>F2= 在摩

根士丹利供职长达 !D 年&%**- 年

他在该公司的房地产投资部门工

作& 并于 !DDD年到 !DD(年期间担

任摩根士丹利地产!I>3L27 562789:

.928 H=6269$的主管%

在就任摩根士丹利投资管理部

门主席期间!!DD(年三季度到 !DD)

年四季度$&EC97 ?1>F2= 率领该

部门使其管理的全球资产从 -!$D

亿美元增长到 (*)D亿美元&I5JI

的净利润从 '&)* 亿美元增长到

%!&$$ 亿美元 % EC97 ?1>F2= 于

%*$)年加盟摩根士丹利&拥有弗吉

尼亚大学学士学位和哈佛商学院

IAM学位%

摩根士丹利同时宣布& 任命

56N236 A>1236-;2: I276O 和 569K197

?39P>3共同执掌其全球投资管理部

!I5JI$& 后两者还将继续共同担

任商业银行部门!I9301276 A27</7L

Q3>NK$的主管&该部门旗下业务包

括房地产投资- 私人股权投资和基

础建设%
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本报记者 邹靓

中国银联发布最新统计数据显示& 春节长假七

天!!月'日(%!日$&境内银行卡跨行交易总笔数和

总金额同比 !##)年春节长假分别增长 -*&)+和

(*&)+&达到'',)&)万笔和!*-&!亿元人民币% 港澳及

境外总交易量和交易金额分别达到(-万笔和%'亿元

人民币&分别比去年春节增长--&(+和-!&'+%

银联根据交易数据分析& 春节假期期间的用卡

主要集中在餐饮-超市-家电卖场-娱乐等领域%

!

本报记者 黄蕾

建发股份昨日发布的公告称& 该公司决定与台

湾人寿合资组建一家寿险公司% 而据记者昨日进一

步采访了解&该合资公司总部将设立在福建厦门&目

前已经拿到了保监会的筹建批文%

建发股份将与台湾人寿共同投资 !&-亿元&分

别持有该合资公司的 (#+%来自相关人士的说法是&

如筹备顺利& 该合资公司有望于今年底正式对外营

业%

与同在祖国大陆发展的台湾地区的其他兄弟公

司相比&台湾人寿的0扩张故事)要曲折得多%据记者

了解&在建发股份之前&台湾人寿曾与南方航空-长

虹电器等多家企业商谈组建合资寿险公司事宜%

此外&!##'年初& 当中国人寿集团公司与澳大

利亚联邦银行有意出让上海中保康联人寿时& 身为

外资的台湾人寿也有意与上海国际集团联手接盘中

保康联人寿的所有股权%不过&随着上海国际集团此

后的退出&台湾人寿也选择另起炉灶%

加上台湾人寿的这张合资牌照&目前&已有四家

台湾保险公司拿到了在祖国大陆地区展业的四张合

资牌照& 这四家公司分别为台湾国泰人寿- 新光人

寿-台湾国泰世纪产物保险及台湾人寿&四家合资公

司则分别为三家寿险公司和一家财险公司%目前&除

台湾国泰人寿的合资公司已经正式营业外& 其余三

家合资公司仅拿到了筹建批文%

筹建获批
台湾人寿合资公司选址厦门

银联卡交易额春节长假猛增

大摩新任亚洲
678
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新华社电

上海银监局日前发布信息称& 客户投诉银行的

方式更趋快捷和直接& 投诉内容主要集中在信用卡

业务等五个方面%

上海银监局分析发现& 当年信访内容主要集中

在金融消费者与金融机构的服务纠纷 & 占比

"#$"%&% 按投诉内容看& 以信用卡业务投诉最为突

出&占总量的 '%$'(&&其次为服务类投诉占 ')*"+,&

收费类投诉占 '($"+&&电子银行投诉占 ''$%-&%

全年来看&投诉内容集中体现在五大方面(((

一是信用卡业务投诉多& 尤其是信用卡交易故

障处理时限过长或退款过慢& 以及以电话营销方式

向信用卡客户营销其他金融产品& 因在营销合规和

客户信息安全保护方面存在缺陷引起的投诉是下半

年客户投诉的一大热点%

二是理财业务或交叉性理财产品销售风险提示

不足& 导致投资者因收益预期落空或损失而招致的

投诉也有一定占比%

三是服务收费争议较多& 营销优惠承诺难兑现

也招至相当数量的投诉%

四是因基金集中申购或三方存管业务等信息故

障&导致消费者对银行信息系统服务效率的投诉%

五是部分银行网点排队问题反映较集中且延续

时间长& 也是 .//-年银行客户投诉的一个突出特

点%

上海银监局!

信用卡业务成客户投诉重点

!

新华社电

记者近日从重庆银监局获悉&

.//-年&通过股权清理-增资扩股-

设立信托计划整体剥离不良资产-

自办经济实体全部脱钩等综合措

施& 万州商业银行重组工作取得阶

段性成果+最近&中国银监会正式批

准万州商业银行重组更名为重庆三

峡银行股份有限公司%

重庆银监局提供的资料显示&

截至 .//-年 '.月底& 万州商业银

行股本总额为 ./*'.亿元& 资本充

足率达到 '0+*)0, & 同比上升

'%(*.+ 个百分点+ 不良贷款率为

(*.,&同比下降 .%*.+个百分点+累

计实现税后利润 .0'+万元&同比增

加 '"'(万元+ 计提各项准备 ("()

万元&拨备充足率为 "-*'+,&较年

初上升 "(*"个百分点&经营情况全

面达标%

万州商业银行重组更名

为重庆三峡银行


